
	  Protokoll	  der	  2.	  Mitgliederversammlung	  2016	  
des	  Anwalt-‐	  und	  Notarvereins	  Dortmund	  

am	  17.11.2016	  
	  
	  
Ort:	  Ev.	  Stadtkirche	  St.	  Petri,	  Petrikirchhof	  7,	  44137	  Dortmund	  
Beginn	  17.45	  Uhr	  	  Ende	  18.35	  Uhr	  
	  
Anwesend:	  	  
	  
s.	  Anwesenheitsliste	  
	  
Frau	  Grams,	  Frau	  Wallmeyer	  	  
	  
1.	  Begrüßung	  
	  
Begrüßung	  der	  Anwesenden	  durch	  den	  Vorsitzenden	  RA	  Christoph	  Krekeler	  sowie	  Fest-‐
stellung	  der	  Beschlussfähigkeit.	  
	  
Der	  Vorsitzende	  bittet	  zum	  Gedenken	  der	  verstorbenen	  Mitglieder	  RA	  Ulrich	  Franke	  und	  
RAuN	  Wilhelm	  Appelhof.	  Die	  Mitglieder	  erheben	  sich	  und	  gedenken	  der	  verstorbenen	  
Kollegen	  Franke	  und	  Appelhof.	  
	  
	  
2.	  Bericht	  des	  Vorstands	  
	  
Der	  Vorsitzende	  stellt	  die	  Vereinsstatistik	  für	  das	  Jahr	  2016	  vor.	  	  
	  
Der	  Verein	  verzeichnet	  seit	  der	  letzten	  Mitgliederversammlung	  den	  Beitritt	  von	  31	  	  	  
neuen	  Vereinsmitgliedern,	  die	  namentlich	  genannt	  werden.	  
	  
Der	  Mitgliederstand	  beträgt	  demnach	  per	  17.11.2016	  	   	   821	  Mitglieder	  
	  
davon	  aus	  Dortmund	   	   	   	   	   	   650	  Mitglieder	  
	  
davon	  aus	  Lünen,	  Werne	  und	  Selm	  	   	   	   	   	  67	  Mitglieder	  
	  
davon	  aus	  Unna,	  Bönen,	  Holzwickede	  und	  Fröndenberg	  	   	  49	  Mitglieder	  
	  
davon	  aus	  anderen	  Städten	  	   	   	   	   	   	  55	  Mitglieder	  
	  
	  
Der	  Vorsitzende	  berichtet	  von	  den	  Veranstaltungen	  des	  Vereins	  im	  Jahr	  2016:	  
	  
Am	  01.03.2016	  fand	  die	  Vortragsveranstaltung	  „Beratungs-‐	  und	  Prozesskostenhilfe“	  im	  
Industrieklub	  mit	  den	  Referenten,	  den	  Herren	  Rechtspflegern	  Heine	  und	  Susek,	  statt.	  
	  
Am	  27.04.2016	  fand	  die	  1.	  Mitgliederversammlung	  des	  Jahres	  2016	  im	  Industrieklub	  
statt.	  Anschließend	  hielt	  Frau	  Stadträtin	  Diane	  Jägers	  einen	  Vortrag	  zum	  Thema	  „Flücht-‐
linge	  –	  Aktuelle	  Situation	  und	  Perspektiven	  2016“.	  	  
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Am	  28.06.2016	  war	  der	  Verein	  auf	  der	  JobFit-‐Messe	  auf	  dem	  Friedensplatz	  mit	  einem	  
Stand	  vertreten.	  
	  
Das	  traditionelle	  Sommerfest	  des	  Landgerichts	  Dortmund	  am	  09.09.2016	  wurde	  nun	  
zum	  2.	  Mal	  mit	  dem	  Sponsoring	  eines	  Cocktailstandes	  unterstützt.	  	  
	  
Der	  Verein	  beteiligte	  sich	  weiter	  an	  dem	  „Dortmund-‐Tag“	  am	  15.09.2016,	  der	  im	  Rah-‐
men	  des	  Deutschen	  Juristentages	  stattfand.	  Die	  Veranstaltung	  wurde	  durch	  DAV-‐
Tragetaschen	  und	  Pralinen	  von	  Pott	  au	  Chocolat	  versüßt.	  
	  
Am	  27.09.2016	  wurde	  im	  Industrieklub	  eine	  Veranstaltung	  zum	  elektronischen	  Rechts-‐
verkehr	  angeboten,	  die	  großen	  Zuspruch	  fand.	  Referenten	  waren	  RAuN	  Ulrich	  Volk	  von	  
der	  Fa.	  Advoknowhaug	  sowie	  Frau	  Jasmine	  Junkes	  von	  der	  Fa.	  e.Consult.	  
	  
Der	  Vorsitzende	  berichtet	  weiter,	  dass	  im	  Jahr	  2016	  drei	  Vorstandssitzungen	  stattge-‐
funden	  haben.	  
	  
Für	  das	  Jahr	  2017	  sind	  bereits	  einige	  Veranstaltungen	  geplant.	  	  	  
	  
Am	  12.01.2017	  wird	  RA	  Bernhard	  Docke	  um	  18.00	  Uhr	  im	  Industrieklub	  den	  Vortrag	  
„Guantanamo	  –	  15	  Jahre	  Rechtlosigkeit	  und	  kein	  Ende?“	  halten.	  	  
	  
Am	  04.04.2017	  um	  18.00	  Uhr	  wird	  die	  1.	  Mitgliederversammlung	  des	  Jahres	  2017	  statt-‐
finden	  und	  anschließend	  die	  Veranstaltung	  zum	  Thema	  „Beratungs-‐	  und	  Prozesskosten-‐
hilfe“	  mit	  den	  Rechtspflegern	  Heine	  und	  Susek.	  
	  
Am	  04.07.2017	  findet	  die	  JobFit-‐Messe	  auf	  dem	  Friedensplatz	  statt,	  auf	  der	  die	  Mitglie-‐
der	  des	  Vereins	  den	  ReNo-‐Beruf	  vorstellen.	  	  
	  
3.	  Wahlen	  zum	  Vorstand	  
	  
Der	  Vorsitzende	  berichtet,	  dass	  sich	  der	  bisherige	  Vorstand	  zur	  Wiederwahl	  zur	  Verfü-‐
gung	  stellt.	  Die	  Mitglieder	  des	  Vorstands	  stellen	  sich	  noch	  einmal	  persönlich	  vor	  und	  
erklären	  sich	  zur	  Wiederwahl	  bereit.	  	  
	  
Die	  Vorstandsmitglieder	  RAin	  Ercan	  und	  RAuN	  Pohlmann	  fehlen	  entschuldigt	  und	  hat-‐
ten	  bereits	  im	  Vorfeld	  der	  Mitgliederversammlung	  angekündigt,	  sich	  ebenfalls	  zur	  Wie-‐
derwahl	  stellen	  zu	  wollen.	  Es	  wird	  daher	  vorgeschlagen,	  beide	  in	  Abwesenheit	  in	  den	  
Vorstand	  zu	  wählen.	  
	  
Für	  die	  Wahl	  übergibt	  RA	  Christoph	  Krekeker	  an	  RA	  Dr.	  Wilhelm	  Krekeler,	  der	  aus	  der	  
Mitte	  der	  Versammlung	  als	  Wahlleiter	  vorgeschlagen	  wird.	  
	  
Es	  wird	  einstimmig	  beschlossen,	  dass	  die	  Wahl	  durch	  Handzeichen	  erfolgen	  soll	  und	  
dass	  zunächst	  der	  Vorsitzende	  einzeln	  und	  anschließend	  die	  vorgeschlagenen	  Vor-‐
standsmitglieder	  en	  bloc	  gewählt	  werden	  sollen.  
Herr	  Dr.	  Krekeler	  schlägt	  sodann	  als	  Vorstand	  vor:	  
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Herrn	  RA	  Christoph	  Krekeler	  als	  Vorsitzenden	  
Frau	  RAin	  Ercan	  als	  stellvertretende	  Vorsitzende	  
Herrn	  RA	  Michael	  als	  Schatzmeister	  und	  zuständig	  für	  EDV,	  Internet	  u.	  Ausbildung	  
Herrn	  RA	  Hinne,	  zuständig	  für	  den	  Notdienst	  in	  Strafsachen	  
Frau	  RAin	  Fischer	  als	  Schriftführerin	  und	  zuständig	  für	  die	  Rechtsberatung	  
Herrn	  RAuN	  Dr.	  Strecker	  als	  Beisitzer	  für	  Lünen	  
Frau	  RAin	  Flechsig	  als	  Beisitzerin	  für	  Unna	  
Herrn	  RAuN	  Neuvians,	  zuständig	  für	  Notarangelegenheiten	  
Herrn	  RAuN	  Pohlmann	  als	  Beisitzer	  
	  
Der	  Vorstand	  wird	  einstimmig	  bei	  Enthaltung	  der	  Gewählten	  gewählt.	  Die	  anwesenden	  
Vorstandsmitglieder	  nehmen	  die	  Wahl	  an.	  Für	  die	  Abwesenden,	  RAin	  Ercan	  und	  RAuN	  
Pohlmann,	  erklärt	  der	  Vorsitzende,	  die	  Wahl	  anzunehmen.	  	  

Herr	  Dr.	  Krekeler	  gibt	  die	  Versammlungsleitung	  an	  den	  bisherigen	  und	  neugewählten	  
Vorsitzenden	  zurück.	  

	  
4.	  	  Verschiedenes	  
	  
Der	  Vorsitzende	  begrüßt	  die	  neuen	  Mitglieder	  des	  Vereins,	  anwesend	  ist	  Frau	  Rechts-‐
anwältin	  Strate.	  	  
	  
Vorstandsmitglied	  RA	  Hinne	  informiert	  über	  Neuerungen	  im	  Berufsrecht,	  so	  wird	  u.a.	  
eine	  Konkretisierung	  der	  allgemeinen	  Fortbildungspflicht	  diskutiert	  sowie	  eine	  Erweite-‐
rung	  der	  Eingriffsinstrumente	  der	  Rechtsanwaltskammer	  durch	  Verbindung	  der	  Rüge	  
mit	  einer	  Geldbuße.	  Des	  weiteren	  wird	  über	  die	  Einführung	  der	  Briefwahl	  zum	  Kam-‐
mervorstand	  beraten.	  Auch	  sollen	  bei	  Zulassung	  zur	  Rechtsanwaltschaft	  zukünftig	  
Kenntnisse	  im	  Berufsrecht	  nachgewiesen	  werden	  müssen.	  
	  
RA	  Hinne	  berichtet	  weiter,	  dass	  die	  zusätzliche	  Vergütung	  von	  Referendaren	  sozialver-‐
sicherungsrechtlich	  problematisch	  ist.	  Das	  BSG	  hat	  festgestellt,	  dass	  die	  Tätigkeit	  wäh-‐
rend	  des	  Referendariates	  in	  einer	  Anwaltskanzlei	  Teil	  eines	  einheitlichen	  Ausbildungs-‐	  
bzw.	  Leistungsverhältnisses	  ist.	  In	  der	  Praxis	  führe	  dies	  dazu,	  dass	  der	  Zahlungsweg	  der	  
„anwaltlichen	  Vergütung“	  über	  das	  LBV	  zu	  verlaufen	  habe.	  
	  
RA	  Voigt	  beklagt	  die	  Parkplatzsituation	  am	  Amts-‐	  und	  am	  Landgericht.	  Angesichts	  der	  
Tatsache,	  dass	  die	  Parkplatzsituation	  selbst	  für	  die	  bei	  der	  Justiz	  Beschäftigten	  ein	  gro-‐
ßes	  Problem	  darstellt,	  das	  die	  Behördenleitung	  zu	  lösen	  versucht,	  ist	  davon	  Abstand	  zu	  
nehmen,	  auf	  Parkplätze	  für	  die	  Anwaltschaft	  zu	  drängen.	  
	  
Der	  Vorsitzende	  spricht	  das	  Thema	  Verbraucherschlichtung	  an.	  Zu	  klären	  sei	  noch	  in-‐
wieweit	  sich	  der	  Verein	  bei	  dem	  Verein	  „Anwaltliche	  Verbraucherschlichtungsstelle	  
NRW	  e.	  V."	  einbringt.	  Dies	  sei	  nun	  kurzfristig	  zu	  entscheiden.	  
	  
Dortmund,	  17.	  November	  2016	  
	  
	  
	  
RA	  Christoph	  Krekeler	   	   	   RAin	  Susanne	  Fischer	  
Vorsitzender	   	   	   	   	   Schriftführerin	  


